



**Ricos  
y poderosos**

**Marco A. Mares**  
marcomares@gmail.com

## El extraño caso de Unifin

Nadie sabe, nadie supo cómo cayó en la vorágine que llevó al default a la compañía financiera no bancaria Unifin.

Pero lo más extraño del caso, es que, a pesar de la dimensión del descalabro, ninguna autoridad gubernamental ha salido a decir ésta boca es mía.

Llama la atención porque se trata de la segunda empresa más grande de los intermediarios no bancarios.

La propia entidad, deja ver en su comunicado que es víctima de los negros antecedentes de otras entidades financieras no bancarias recientes que generaron una enorme ola de desconfianza e incertidumbre y complicaron el acceso a los mercados de financiamiento.

No las mencionó por su nombre, pero seguro se refiere a Alpha Credit y Crédito Real, que recientemente desbarrancaron.

El hecho es que la arrendadora Unifin, presidida por **Rodrigo Lebois Mateos**, entró en impago. Anunció que dejará de pagar intereses y capital de su deuda. Entró en una zona turbulenta, a pesar de que ha expresado su voluntad por reestructurar sus deudas.

Además de la severa caída que registró el valor de las acciones de Unifin desde el primer momento en que se hizo público el anuncio del default, se le vino el mundo encima.

De inmediato vino la degradación crediticia por parte de Standard and Poor's Global Ratings y HR Ratings. La estrepitosa caída de Unifin, no

se preveía.

Apenas el pasado 31 de mayo había anunciado un acuerdo con Credit Suisse para obtener una línea de crédito por hasta 500 millones de dólares, para refinanciar su deuda.

El 9 de agosto pasado, por la mañana, Unifin tenía calificación crediticia de AA- y por la tarde pasó a una calificación C-, 15 niveles por debajo de la que tenía, advirtió el analista **Luis Gonzali**.

Todavía es temprano para conocer los detalles de la trama que condujo a Unifin al despeñadero.

La cartera de crédito de Unifin es muy elevada, ronda los 80 mil millones de pesos.

El impago de Unifin es un escándalo en el ámbito financiero no bancario.

Hay que recordar que las autoridades gubernamentales venían diciendo que los casos de Crédito Real y otros, no tenían un perfil sistémico.

Por ahora, lo que ha dicho la intermediaria financiera no bancaria es que es víctima de la desconfianza e incertidumbre que provocaron sus antecesoras emproblemadas y que cerraron la llave del financiamiento.

Veremos qué vueltas da esta historia.

### **Deuda mexicana, bajo apetito**

A pesar del diferencial en las tasas de mercado y la disciplina fiscal del gobierno mexicano, continúa el bajo apetito de los inversionistas extranjeros por la deuda mexicana.

Desde que inició la pandemia, la tenencia de valores gubernamentales en manos extranjeras

ha registrado salidas en 24 de 29 meses.

En lo que va del año, la salida de capitales asciende a 100 mil 960 millones de pesos.

El pasado julio, fue el sexto mes consecutivo en registrar flujos de salida de capitales extranjeros en los mercados de deuda soberana mexicana. Las ventas en ese mes fueron por un total de (-) 56,056 millones de pesos (-3.53% mensual), la mayor salida desde julio de 2021, de acuerdo con un reporte de Intercam Banco, elaborado por el analista **Santiago Fernández**.

Con ello, el valor total de activos de deuda mexicana en manos de extranjeros cayó a 1.532 billones de pesos y se colocó en su nivel más bajo desde noviembre de 2012.

De su pico más alto alcanzado en el año 2020 con 2.21 billones de pesos a su último registro de 1.532 billones de pesos, la caída es de 680 mil millones de pesos.

El análisis advierte que las salidas de capitales no son exclusivas de México, sino que reflejan una aversión generalizada por sostener deuda de emergentes en un entorno inflacionario global, a medida que las tasas de interés en economías avanzadas se elevan.

### **Atisbos**

**IZZY.** La empresa de telefonía, internet y televisión por cable izzy, recibió por cuarto año consecutivo el máximo nivel de certificación internacional para los comercios, que lo consolida como un operador confiable a nivel mundial. La empresa recibió el PCI DSS Nivel 1 (Estándar de Seguridad de Datos de la Industria de Tarjetas de Pago).

Esta certificación internacional, válida que están implementadas y en operación políticas, procedimientos y sistemas técnicos aplicados para almacenar, procesar y/o transmitir datos de las tarjetas de crédito o débito que se utilizan en sus operaciones.